



En Nariño, en medio de la Protesta Social Agraria el diálogo y la concertación continúan entregando resultados.

En Ipiales Gobierno Nacional, Departamental y organizaciones campesinas instalan mesa de diálogo por Departamentos e inician sesiones de la Mesa de Diálogo Permanente con el Pueblo Indígena de los Pastos

Ipiales, 26 de agosto de 2013 (PRENSA) Tras más de diez horas de diálogo con sectores indígenas y campesinos, a primera horas de hoy, el Ministro del Interior, **Fernando Carrillo** y el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, continúan con el proceso de concertación en Ipiales, en este segundo día consecutivo de agenda.

El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, como garante de las mesas de diálogo y concertación logradas entre el Gobierno Nacional y las organizaciones indígenas, campesinas y gremios nariñenses, manifestó que el paro continúa, pero se empiezan a ver caminos de solución para la Protesta social agraria no solo de Nariño sino del País.

Durante la primera jornada de ayer en la tarde en Ipiales, el Gobierno Nacional aceptó la conformación de la mesa de diálogo y concertación por Departamentos con productos y problemáticas comunes.

Así mismo comenzó a sesionar la Mesa de Diálogo Permanente con el **Pueblo Indígena de los Pastos**, instalada el pasado miércoles 21 de agosto, proceso acompañado por el Gobernador Raúl Delgado.

En este escenario el mandatario nariñense pidió respetar y proteger la protesta pacífica: *“mientras sea una concentración, una movilización pacífica, no solo debe respetarse sino debe protegerse, pero no se puede llamar pacífica a un bloqueo de vías, porque este termina vulnerando los derechos de otras personas, por eso he invitado a las comunidades que mantengan la protesta pacífica, ciudadana, sin bloqueos de vías”*.

Esta solicitud se realizó ante la delegación presidencial, encabezada por segunda vez en menos de ocho días, por el **Ministro del Interior Fernando Carrillo**, acompañado en esta ocasión, por el **Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos del Ministerio del Interior Aníbal Fernández de Soto** y el **Viceministro de Agricultura Andrés**



Felipe García.

COMUNICADO 07, Agosto 25 de 2013 4:00 P.M

DE: SALA DE COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL

PARA: ALCALDES MUNICIPALES, PERSONEROS MUNICIPALES, MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y COMUNIDAD EN GENERAL.

Las Instituciones que constituimos la Sala de Coordinación Interinstitucional reunidos el **25 de Agosto**, manifestamos nuestro apoyo total a la puesta en marcha de la Mesa de Concertación con la Comunidad Indígena del Pueblo de Los Pastos. De igual manera respaldamos la propuesta de que se constituyan las Mesas de Diálogo con los representantes del sector agrario de los departamentos de Boyacá, Cundinamarca, Cauca y Nariño.

Estas Mesas recibieron el respaldo de los asistentes a la reunión sostenida durante la mañana de hoy, entre el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, representantes de la bancada parlamentaria, altos mandos del Ejército y la Policía Nacional, Diputados y el Alcalde de Pasto **Harold Guerrero López**, con el ánimo de continuar fortaleciendo hasta el último minuto todos los espacios de concertación y diálogo entre el Gobierno Nacional con las comunidades indígenas, campesinas y los diferentes gremios que participan de la Protesta Social Agraria en Nariño.

En relación a la situación que se presenta en el departamento de Nariño en este séptimo día del Paro Agrario, la Sala de Coordinación Interinstitucional se permite informar:

1) VIAS TERRESTRES, TERMINAL DE TRANSPORTE Y AEROPUERTO.

-Continúa habilitada una frecuencia aérea diaria para la ruta Pasto-Ipiales, en el horario de la 1:00 pm, por la aerolínea Satena.

-La terminal de transporte de Pasto reporta despacho intermitente de vehículos hacia el Municipio de La Unión, poblaciones aledañas y departamento del Putumayo. Se han despachado vehículos hacia el norte del país, vía panamericana escoltados por la fuerza pública, los que han llegado a su destino sin inconvenientes. En la vía Occidente (Sandóná, El



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



COMUNICADO DE PRENSA No. 400

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Tambo y alrededores) se mantiene el flujo normal.

-Se mantiene bloqueo en diferentes tramos de la vía Panamericana Sur entre Pasto-Ipiales, El Espino, Pasto-Sibundoy, a la altura del Corregimiento del Encano y la vía Túquerres-Samaniego.

- Continúan habilitados: el Aeropuerto Antonio Nariño de Chachagüí y las vías que conducen a éste.

2) INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD.

- La Sala de Coordinación Interinstitucional reitera el llamado a los participantes de la Protesta Agraria para que permitan el tránsito y retorno normal de ambulancias y se garantice el respeto por la misión médica. De igual manera facilitar el paso de los vehículos de las empresas transportadoras de elementos y residuos hospitalarios, con el fin de prevenir emergencias hospitalarias y sanitarias.

- Se mantienen las acciones de salud ambiental, que deben ser coordinadas por las Direcciones Locales de Salud, dentro de sus planes de contingencia, para garantizar: el suministro de agua potable y recolección de basuras, de igual manera el adecuado manejo en las ollas comunitarias y evitar enfermedades infecciosas transmitidas por alimentos.

3) INSTITUCIONES EDUCATIVAS.

- La Secretaria de Educación Departamental recuerda que, según las directrices recibidas por la Directora del ICFES, Margarita María Peña Borrero, se reprogramaran las pruebas de estado 2013, en aquellos municipios donde no pudieron presentarse.

4) COMBUSTIBLE

-Con el objetivo de evitar el desabastecimiento en las estaciones de servicio y el almacenamiento de combustible en lugares no adecuados, generando un riesgo a la población, se solicita evitar la compra masiva de combustible automotor, en acatamiento a los decretos emitidos por las alcaldías municipales.



5) GENERALES.

-El Albergue Postobón en la ciudad de Pasto continúa habilitado para atender a las personas que se encuentran represadas en la Terminal de Transporte de Pasto y los extranjeros reportados por Migración Colombia.

-La Sala de Coordinación Interinstitucional recomienda a los miembros de la fuerza pública y a los participantes de la Protesta Agraria, que continúen garantizando el derecho a la información a los medios de comunicación y periodistas que realizan cubrimiento de esta protesta social.

- Se reitera a las administraciones Municipales su compromiso de mantener activas las Salas de Crisis y los Planes de Contingencia por aglomeración masiva de Público.

-Como autoridades garantes de los derechos democráticos, ratificamos a las organizaciones impulsoras de la movilización social, nuestra invitación a que sus manifestaciones se conduzcan por los caminos de la no-violencia y el respeto a los derechos de terceros que no estén involucrados en la protesta.

-Estar atentos a los comunicados oficiales emitidos por la Sala de Coordinación institucional, la Gobernación de Nariño y las Alcaldías Municipales.

-Continuar atentos a las circulares emitidas por del Ministerio del Interior.

"La Callana del Sabor Nariñense"

Con la presentación de los Alegres de Genoy y otras intervenciones culturales, la Dirección Administrativa de Cultura de Nariño, se vincula al proyecto "La Callana del Sabor Nariñense" del Ministerio de Cultura, que tiene como propósito la valoración y reconocimiento del Patrimonio Cultural Inmaterial asociado a las prácticas productivas con fines alimentarios, y tradiciones culinarias con comunidades de los municipios de Pasto, Yacuanquer, Chachagüí, Leiva y Ricaurte, que se lleva a cabo en las instalaciones de la Casona de Taminango.

Este escenario también enmarcó el Premio Nacional a las Cocinas



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



Tradicionales Colombianas, convocado por el Programa Nacional de Estímulos y la Dirección de Patrimonio del Ministerio de Cultura, seleccionado en dos categorías.

El ganador de la categoría de Reproducción fue: "Entre palmas y manglares el tamal de chigua perdura", receta de la ciudad de Cali.

Y por la categoría de Innovación ganó: "Coporo y creciente de pomarrosa", una práctica culinaria propuesta por el grupo Cocina de las tierras llanas, integrado por representantes de Bogotá y Arauca.

Los dos grupos ganadores, por cada categoría, reciben un premio de cuarenta millones de pesos y el cubrimiento de los costos de desplazamiento y hospedaje, para dos personas por equipo, que irán a dos escuelas taller del país, dictando talleres en donde se difunda y enseñe sus recetas ganadoras.

Segunda Jornada Departamental de Articulación Territorial en Cultura 2013



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No. 400

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

La Dirección de Fomento Regional del Ministerio de Cultura y la Dirección Administrativa de Cultura de la Gobernación de Nariño convocan a la Segunda Jornada Departamental de Articulación Territorial en Cultura 2013 que está dirigida al sector cultural del departamento.

El propósito de esta reunión de articulación es divulgar la Convocatoria 2013 del Programa Nacional de Concertación 2013, Ley de Regalías para Cultura; y tendrá lugar este lunes, 26 de agosto en las instalaciones de la Pinacoteca Departamental (26 #18 - 93) en horas de la mañana de 8:30am a 12:30pm, y en horas de la tarde de 2:00pm a 4:30pm.

A esta Jornada Departamental de Articulación Territorial en Cultura, pueden asistir los responsables departamentales de cultura, miembros de los equipos de trabajo de las instancias culturales departamentales y municipales (Secretarios de Cultura, Coordinadores de las Casas de la Cultura, Música, Red de Bibliotecas, etc.); consejeros de cultura departamentales, consejeros de áreas artísticas y patrimonio; consejos comunitarios de comunidades negras, cabildos y asociaciones de autoridades indígenas; organizaciones artísticas y culturales; instituciones educativas y comunidad cultural en general.

La Dirección Administrativa de Cultura de Nariño apoya el 9º Festival Internacional de Cine de Pasto – FICPA

El próximo lunes, 26 de agosto, con la presentación de la película Jardín de Amapolas y el homenaje al maestro Salvo Basile que tendrá lugar en el Teatro Colombia, Calle 17 No. 21A – 28, a partir de las 6:30 pm, comienza la temporada de Cine de Pasto, que se extenderá durante toda una semana con el propósito de que los nariñenses tengan la oportunidad de conocer diferentes producciones audiovisuales de Colombia y el mundo.

Es de resaltar que este Festival es el más antiguo de la región suroccidente colombiana, y el único en Sudamérica que tiene como principales categorías el Largometraje Andino y el Internacional de Bajo Presupuesto; además de una Muestra Internacional de Cortos y Muestras Temáticas.

Este espacio pretende dar la posibilidad de presentar el panorama de la

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No. 400

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

realización nariñense al mundo, además de generar espacios académicos con talleres, master class o conversatorios. De igual manera, fomentar la industria audiovisual a través de la difusión de Nariño como locación cinematográfica.

En esta versión se recibieron 660 producciones audiovisuales de más de 35 países. De este número de producciones, un jurado conformado por 19 personas tanto de Colombia como del extranjero, escoge 140 películas (entre largos y cortos) para ser presentadas en el festival.

Estas realizaciones estarán en competencia por el premio Sol de los Pastos 2013, en las siguientes secciones:

- Mejor Película Andina
- Mejor Largometraje Bajo Presupuesto
- Mejor Largometraje Documental
- Mejores Cortometrajes Ficción, documental y experimental
- Mejor Cortometraje Nariñense
- Mejores películas temáticas en Derechos humanos, indígena, afro, medioambiente, infancia, animaciones y cortos colombianos.
- Cortometrajes Cámaras de Barniz (Medallas Oro, Plata y Bronce)

Del 26 al 31 de Agosto, diferentes escenarios de la ciudad serán epicentro de la proyección de las diferentes producciones en concurso. EL 90% de los eventos del FICPA serán gratuitos.

Pastojazz 2013 cuenta con el apoyo de la Dirección Administrativa de Cultura de Nariño

Del 3 al 7 de septiembre, cada año, el municipio de Pasto cierra el ciclo de Festivales de Jazz de Colombia, y en esta versión, contará con invitados de gran trayectoria a nivel internacional y la muestra local de importantes artistas.

Pastojazz, nació como una plataforma cultural donde se visibilizan las propuestas musicales que en la región se están generando, y donde éstas se ponen en diálogo con los lenguajes de otras latitudes.



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



Como invitados de este año están artistas de siete países:

- El reconocido saxofonista Paquito D'Rivera de Cuba
- Trio Corrente de Brasil
- El clarinetista Gabriele Mirabassi de Italia
- Nicolás Delgado Cuarteto de Alemania
- Sexteto Yurgaki de España
- Pies en la Tierra de Ecuador
- Urpi Barco representando a Colombia.

Las agrupaciones regionales que harán parte de este espacio son:

- Viento En Popa Ensamble de Popayán
- Héctor Toro & Andes Amasonik Project
- Y el INEM Jazz Ensamble, de Nariño.

Es importante reconocer, que en el proceso de formación de públicos, se estarán realizando talleres, conferencias y conversatorios acerca del Jazz y sus estilos y componentes en el Centro Cultural del Banco de la República. Y en esta oportunidad, los conciertos se realizarán en las instalaciones del Teatro Francisco de la Villota, del Colegio San Felipe Neri, a partir de las 7:00 pm.

Este es un evento organizado por el Fondo Mixto de Cultura de Nariño y subsidiado y apoyado por la Gobernación de Nariño, la Alcaldía de Pasto y la Caja de Compensación Familiar de Nariño – Comfamiliar.

La participación en las presentaciones tendrá un costo representativo.

